

EL ECO ESCOLAR.

HOJA COMPOSTELANA DE NOTICIAS, AVISOS E INTERESES GENERALES

Se publica todos los dias despues de la Revista excepto los siguientes á festivos.

Se suscribe en Santiago.	Precios de Suscripcion.	Precio de los anuncios.	Redaccion y Administracion.
Imprenta de D. José Rodríguez Rubial, Calle del Riego de Agua número 5, y en las librerías de los Sres. Escribano, Calleja y educacion de D. José Agra.	En Santiago al mes la Revista. 5 rs. La Hoja. 4 id. Las dos publicaciones juntas. 6 id.	Comunicados á precios convencionales. Avisos en la Hoja diaria id. Se insertarán los artículos que se remitan si se hallan conformes al plan de la Redaccion; y no se devolverán.	Calle del Riego de Agua núm 5. Se dirigirá la correspondencia al Secretario de la Redaccion en la oficina de la misma.

El Eco Escolar.

Santiago 30 de Enero de 1863.

OIDIUM.

El Sr. Gobernador de Orense nombró en 29 de Noviembre de 1862 una comision que observase los efectos producidos por el azufre en las viñas, y esta dice hoy en su informe, entre otras cosas lo siguiente:

«El azufre, adhiriéndose á todas las partes de la planta por su propiedad viscosa, ahoga la parásita, como hemos experimentado que la ahoga otra cualquiera sustancia que sobre ella forma una capa algun tanto persistente, y es natural que así suceda. La simple inmersión de los racimos en agua, vuelta espesa con huevos, los conserva lo propio que el azufre; pero este es fácil de difundir sobre toda la planta, lo cual no sucede con el agua indicada, y por tanto el azufre ya por usarse en polvo, ya por su propiedad viscosa, es preferible á cuantos remedios se conocen, sin que por esto sea capaz de suplir al desarreglo de la temperatura, á la demasiada humedad, y á la falta de luz que ocasionan dias y mas dias nublados y lluviosos.»

«Así pues, sucede que el vino que se hace de los racimos salvados por la aplicacion del azufre, es de mas baja calidad que el de antes de la enfermedad, ni es por lo tanto de buena conservacion, por mas que en dicha calidad guarde la misma relacion que antes guardaba, segun los pagos en que se produce. Los Señores Vila y Seijo en sus estensas granjas de allende el Loña, lo tienen del mejor que en esta cosecha se produjo, y otro tanto sucede con los demás puntos que de antiguo tenían sus respectivas nombradías.»

«Resta hablar de cual de los azufres, esto es, si del ordinario ó del de flor se han obtenido mejores resultados. Es comun sentir de las personas de mejor criterio, y que mas se esmeraron en hacer observaciones, que el de flor produce mejores efectos.»

«Terminaremos esponiendo á V. S. que ningun sintoma racional se ha observado que prometa el fin inmediato de tan asoladora plaga, ni aun su disminucion, si bien el ardiente y natural deseo de que cese hace ver á algunas personas, cual viene sucediendo todos los años, señales de que su término se aproxima.»

CORREO NACIONAL.

SECCION OFICIAL.

Las Gacetas del 25 y 26 no publican ninguna disposicion de interes general.

La Sesion del Senado del 24 se abrió á las dos y veinte minutos.

Leida el acta de la anterior, fué aprobada.

El secretario señor marqués de Santa Cruz leyó el proyecto de ley pidiendo 35,000 hombres para el reemplazo del ejército.

Leyóse tambien el dictámen de la comision que entiende del proyecto de ley sobre rebaja de los derechos de introduccion del papel, y un proyecto de ley concediendo una pensión.

Se dió tambien lectura á una proposicion de ley del señor Rodríguez Casariego, reducida en su esencia.

1.º A que viviéndolo el clero del presupuesto, como todas las demás clases que sirven al Estado, se supriman los derechos de estola por razon de bautizos, matrimonios y entierros.

2.º Que, siendo notable el desarreglo que resulta por los diferentes modos de computar los grados de parentesco, segun el órden civil y el canónico, el gobierno poniéndose de acuerdo con la Curia eclesiástica, proceda al arreglo definitivo de este punto, reduciendo los casos de dispensa.

3.º Que el gobierno, procurando la reduccion de los casos de dispensa, y determinado los casos y circunstancias en que estas deben de otorgarse, convenga con la Curia en la cantidad que debe pagarse por el presupuesto del Estado en este sentido para que los particulares queden libres de estos gastos.

Se leyó un proyecto de ley sobre una pensión.

El general Zabala sostiene una enmienda pidiendo que se aumente dicha pensión á 5 diarios reales de cuatro en que está fijada. La comision aceptó la enmienda y el proyecto de ley se votó definitivamente.

Procedióse en seguida al nombramiento de los señores senadores que habian de componer la comision permanente de examen de la deuda, y no resultando mayoría absoluta en favor de ninguno de los candidatos, se procedió á segundo escrutinio entre los señores D. Guillermo Moreno, y Collado, quedando elegido el primero. Tambien hubo necesidad de segundo escrutinio entre los Sres. Collado y Perez, siendo elegido este último. Para la eleccion del tercer miembro de la comision se procedió tambien á segundo escrutinio entre los Sres. Aldamar y Aristizabal, siendo elegido el señor Aldamar.

Los señores senadores se reunieron despues en secciones para el nombramiento de comision que entendiere de los proyectos de ley pendientes, y se levantó la sesion, anunciada de el presidente que para la próxima se avisaria por pa-peletas. Eran las cuatro y cuarto.

La Sesion del Congreso del 24 fué abierta á las dos y media, bajo la presidencia del Sr. Ballesteros.

La concurrencia en el salon y en las tribunas era grande. El Sr. Rivero anunció al gobierno una interpelacion sobre la política general que se proponia seguir el ministerio actual, y preguntó si el gobierno estaba dispuesto á contestarla.

El señor presidente del Consejo contestó que el gobierno se reservaba el señalar dia para la discusion.

El Sr. Rivero insistió en querer saber si el gobierno señalaría un dia próximo, para en su caso contrario hacer uso del derecho que le daba el reglamento para provocar la discusion.

El Sr. Presidente del Consejo declaró que el gobierno haciendo uso de su derecho se reservaba el señalar dia; que el señor Rivero podia hacer uso del suyo, y que el gobierno habia dado una prueba de no querer rehusar la discusion cuando dió cuenta al Congreso de lo que se proponia hacer el actual gabinete en la esfera política y administrativa.

Se dió lectura de una proposicion de ley firmada por el Sr. Rivero, pidiendo que el Congreso declarase la necesidad de que el gobierno dictase leyes políticas y administrativas que constituyesen un plan digno del país.

El Sr. Rivero se levantó á sostenerla y comenzó recordando las palabras del presidente del gabinete, que calificó de ambiguas, por espresar la idea del gobierno.

Dijo que á la modificación ministerial era insignificante ó representaba un cambio de política; cambio que creía, porque otra cosa era increíble.

Recordó el discurso que no hace mucho pronunció el Se-

queria sino que no la olvidasen. Del amor de la primera al odio, no hay mas que un paso: en el de la segunda, las lágrimas son sus hijas queridas. Solo ella podia decir como la Elvira de Espronceda, que diesen al amante que la olvidaba y por quien moria triunfos la gloria.

Goces el mundo, amor otras mujeres.

Blanca diria: ¡ámame siempre!

Marta diria: ¡olvidame si eres capaz de ello; pero no me aborrezcas nunca!

Una tarde, —se habia ocultado el sol y las nubes pasaban como ligeras sombras sobre el azul del cielo y sobre la superficie de las aguas; la campana de las oraciones habia disipado su última nota entre las revueltas y sinuosidades del valle, y las aves nocturnas desplegaban sus alas; — Juanito respiraba con placer el viento apacible y fresco de esas noches que suceden á las abrasadas horas del verano, y á su lado, su mejor amigo, el hermano de Marta, se habia sentado, mirando como se iluminaba el mar al tibio rayo de

la luna que asomaba, sin que un celaje, por leve que fuese, se agrupara á su alrededor.

—Juanito, —dijo su amigo, — todas tus miradas se dirigen á un mismo sitio. ¿Se halla el paraíso entre aquellos árboles que se alzan allá donde el Ulla entra en el mar.

—No, amigo mio, no es el paraíso: desde el primer pecado no existen en la tierra esos lugares de felicidad; pero puedo asegurarte, que en aquel sitio en donde vivas con una muger hermosa y que te amedel mismo modo que tú le ames, allí estará el lugar mas feliz del mundo.

—Y la que llena de amor ese pequeño rincón de la tierra, ¿es hermosa?

—¡Ah! ¡si la vieras!... Hermosa como un angel.

—¿Te ama?

—Como nadie me ha amado.

—Creo que exageras, Marta...

—¿A qué ese nombre en este momento?

—Marta, repito, te ha amado tanto como te amará esa muger que posee hoy tu cariño; en este momento tal vez mi pobre her-

mana te ame mas que ella.

—¿Es Marta quien te envia á decirme esos — replicó Juanito con ironía.

—No — contestó duramente su amigo; — pero creo que nuestra amistad, y la amargura que has derramado en el corazón de una infeliz, que si algun delito ha cometido fué el de creerte, me ponen en la precision de decirte, que no es ese el modo como yo obraría en tu lugar.

—¿Que harías tú, hermoso y apuesto mantenedor; que harías?

—En primer lugar no engañaría á ninguna muger que fuese bastante buena para creermé por mi palabra, sin sospechar jamas de mí.

—¡Esto es divertido! — dijo Juanito. — veamos, mi severo Catón — añadió — y que mas?

—Si engañaba tenia el valor suficiente para decirlo.

—¿Crees tú que Marta lo merece?

—Lo que no mereces. — gritó su amigo lleno de cólera. — es que yo levante la mano para tí, como lo haria con otro.

Por Rios Rosas, en el que calificó al anterior gabinete de imposible.

Dijo que creía que entre el discurso del señor Rios Rosas y la crisis alguna relacion habia; que el gabinete habia hablado de fusion, de conciliacion, y nada de principios.

Consideró las palabras de benevolencia que el Sr. Rios Rosas tuvo para el gobierno, y dedujo que este gobierno era una cosa completamente distinta del anterior, puesto que lo veia benevolamente aquel señor diputado.

Habló de las representaciones publicas y dijo que los parlamentos no presentaban á los países constitucionales, sino á una minima parte de esas mismas naciones, y que cuando las cámaras y el trono interpretan ó armonizan con la idea del país, el país triunfa como triunfó en Francia destruyendo al último monarca.

Hoy por la mañana ha presentado su dimision de ingeniero general militar el general Prim; marqués de los Castillejos.

Fundandose la dimision del general Prim en motivos de disidencia política, en el Consejo de ministros celebrado hoy, se ha acordado que debe admitirse y proponerlo así á S. M.

Dícese que el general Cotoner sustituirá al marqués de los Castillejos en la direccion general de ingenieros militares.

CORREO ESTRANJERO.

En una carta de Roma que escriben á *La Esperanza*, se dice que la visita de Mr. Odo Russell al Papa, fué para asegurarle que el gobierno inglés, se adheria á la política de Mr. Drouym de Lhuís, en lo concerniente á la cuestion romana, y que igual adhesion se habia recibido en la capital del mundo católico, departe de los gobiernos de Prusia y Rusia.

—Respecto á las reformas que prepara el gobierno pontificio, dice la misma carta:—La reforma del Código criminal será seguida de la del código, ó mas bien de la del procedimiento civil (la Santa Sede no tiene Código, propiamente dicho). Esta obra la están haciendo los cardenales Mortel, Bofond, Marini, Capaltin, secretario de la Propaganda, todos profundos jurisconsultos; y en fin, el mismo secretario de Estado, cuya aptitud para todo está tan reconocida como su talento diplomático. Tambien se dice que entrará en esta comision monseñor Nardi, que es uno de los jurisconsultos mas sábios de Italia, y acaso de Europa.

La organizacion del municipio romano, que deferirá de los de los municipios provinciales, está siendo objeto de un trabajo especial. En fin, el Consejo de Estado, compuesto actualmente de doce miembros, será aumentado en el doble; pero lo mismo esta medida que el voto deliberativo de la junta consultiva de Hacienda, no podran razonablemente ser aplicadas hasta la recuperacion de las provincias usurpadas. Repite que tales reformas solo se hacen en vista de la recuperacion de las provincias y repite esto, porque dice le consta que Su Santidad teme que haya quien se equivoque sobre el espíritu de esas concesiones, considerándolas erróneamente como una aceptación implícita del *statu quo*, y una transaccion *in petto* con la revolucion.

GACETILLA.

Vice-versa de Farsalia. El teatro representa el Liceo de la Juventud en una noche de baile.

Escena 1.ª.

Cesar en el ambigú; á Maldita tapada; Yo adivino, bajo sus negras tocas la estatua realizada de mis sueños de deseo

—¿En donde lo harás?
—En donde quieras.
—Algunos beneficios te he hecho,—esclamó Juanito: solo podrias pagármelos de ese modo como tu no podrias pagar el amor de una muger, con otra cosa mas digna de tí que con el olvido mas infame—contestó su amigo.

Y se separaron.
Juanito entonces se levantó, abrió la ventana y dirigió su anteojo hacia la quinta de Blanca.

El silencio mas completo reinaba en ella: las sombras medio iluminadas por la luna envolvian sus alrededores, y solo se percibia el rumor de las olas que lamian sus murallas, y el cántico del ruiseñor; ese pobre enamorado que solo en medio de la soledad de la noche nos cuenta sus amores y pesares.

Por un movimiento, involuntario tal vez, miró despues Juanito hacia la casa de Marta: la ventana de su habitacion estaba abierta; una luz misteriosa iluminaba aquel sol-

Yo adivino en los rayos de sus miradas el fuego del espíritu que convierte en un ángel á la muger de mis menos; César a vencer.

Escena 2.ª.

Nuestro amigo Cesar y una tapada.
—Cesar.—Te amo.
Tapada. (Con una voccecita que indica estar convencida) No te creo.

Cesar.—Te lo juro.
Tapada. (Ignoras que en la farsa de la sociedad, un baile de máscaras es la exageracion de la farsa.)

César, que al oír lo de farsa, recuerda que esta palabra se compone de las dos primeras sílabas del lugar donde nació á Pompeo el héroe que lleva su nombre, se anima y se atreve a repetir de un golpe todo lo que lleva dicho en esta angustiosa aunque breve escena:

Te amo, tapada, te lo juro.

Escena 3.ª final del acto.

Tapada, ¡No!

Acto 2.º

César escribiendo á su amigo Antonio.
Fuí, vi á medias... y quedé vencido.
Cae el telon.

Una hoja de mi diario á C.

Siempre te lo recordaré con esa dulce melancolía que produce el amor. Tu simbolizas los años de mi juventud con sus ilusiones y sentimientos para que pueda olvidarte.

Cuántas veces solé ofrecerte un porvenir lleno de gloria, cuantas que sin recursos compartia contigo mi trabajo en humilde vivienda pero siempre desperté pues que soléba.

Cuando acompañado de tu recuerdo miro las nubes que al Sol al ocultarse dejó tejidas de carmín y violeta solo entonces creo ser imagen de Dios para admirarle.

El hombre que no ama contempla el verde del prado sin matiz las flores que en el nacen sin auroras, la cascada sin nítida espuma, sus vapores sin embriaguez, la luna sin megestad, sus sombras sin sentimiento y la naturaleza sin encantos porque solo las pasiones nobles cuyo germen es el amor elevan al hombre hasta hacerse digno de ella.

Yo debo á ti esta gloria pues las despertastes en mí al hacerme comprender que amar es el único bien que hay en la tierra.

G.

CHARADA.

Sali del fondo del mar
y mi cabeza al mar debo
y sin cabeza me atrevo
un soldado á cobijar.

Por mas pelos y señales
forman mi prima y postrera
el nombre de una hechicera
la mejor de mis rivales.

Tiene una vieja tambien
su nombre en mis dos finales:
y añadid á señas tales
que soy nombre de muger.

Pero Grullo.

ULTIMA HORA.

Telégramas.

París 23. El 1.º de febrero saldrán 4.000 hombres de refuerzo para el general Forey.

El gobierno griego carece de mayoría en la asamblea.

En Polonia ha habido un movimiento insurreccional.

tario recinto, y sentada al clavicordio se distinguía la pálida y hermosa figura de su antigua amante

Entonces, por uno de esos sentimientos desconocidos de nuestro corazón, se compadeció de la pobre joven y pensó que las brisas le traían entre sus ligeras alas una de las mas tristes notas del *Adios* de Schumberg.

X.

La ingratitud es la independencia del corazón.

Dumas.

—Desafío—esclamó Juanito al retirarse de la ventana;—desafío á todos los hombres á que me busquen una cosa mas impertinente que los amigos!

Y el hermano de leche de Marta escribia, casi al mismo tiempo, en su libro de memorias:

La esclavitud del reconocimiento es la esclavitud mas pesada. El hombre debia señalar, como el día mas desgraciado de su vida, aquel en que recibe un beneficio: porque desde entonces queda hecho esclavo de uno

Las partidas de Crocco han sido derrotadas. *San Petersburgo* 23. Han tenido lugar sérios encuentros entre la tropa y los insurrectos en varios puntos de Polonia. Estos han sufrido grandes pérdidas.

Cádiz 23. Anoche ha entrado la goleta de guerra «Consuelo» con millon y medio de moneda española corriente, producto de la intervencion en las aduanas de Marruecos. Tambien ha traído 39 cajas cerradas recogidas en Mogador.

Málaga 23. Se han recibido noticias de Melilla que llegan al día de ayer.

La guarnicion sigue saliendo al campo todos los días á hacer ejercicios doctrinales y destruye al mismo tiempo los antiguos ataques ó fortificaciones que tenían los moros, y despeja el terreno que hemos adquirido, arrancando las chumberas.

Los moros fronterizos siguen tranquilos y en la mejor armonia con la plaza, y 37 de ellos se han declarado súbditos de la Reina de España.

Madrid 23. Aprobados los proyectos sobre Montes é introduccion de papel extranjero.

Dícese que Olózaga niega estar dispuesto el partido progresista á modificar su antiguo credo.

Se dá por resuelto el nombramiento de Isturiz para la embajada de Paris, y se anuncia probable el nombramiento de Monares para subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia.

BOLETIN CATOLICO.

Santo del dia

Viernes S. Lesmes abad y Sta. Martina virg. y m. Cultos. Misa propia, casulla blanca y oficio propio.

Cultos Mañana se celebra función á su patrono S. Pedro Nolasco en el convento de Madres Mercedarias, á las 10 y media misa cantada con S. M. espuesto todo el día y á las cuatro y media reserva.

Id. de mañana. S. Pedro Nolasco fund. y Sta. S. Marcela y Luisa viudas.

Cultos. Casulla blanca, oficio y misa propia.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DÍA DE AYER, recogidas en esta Universidad.

HORAS.	Barómetro reducido á 0° en milímetros.	Temperatura en grados centígrados.	Direccion del viento.	ESTADO del cielo.*
9 m.	745,9	8°, 0	N. E.	Despeja de Id.
3 tard.	743,5	11°, 0	S. O.	

Temperatura máxima del día.	14°, 2
Temperatura máxima al sol.	26°, 5
Temperatura mínima del día.	4°, 0

Evaporacion en las 24 horas.	1,9 milímetros.
Lluvia en las 24 horas.	

Editor responsable, Ramon Otero.

SANTIAGO, Imp. de José Rodriguez Rubial.